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Aus dem Inhalt:
L 150 wird gebaut
BV stellt Geld für Shutlebus bereit
Elfi Scho-Antwerpes Bundestagskandidatin
Peer Steinbrück soll es für die SPD richten
Grundschule Kettelerstr. berichtet
Seniorenfest ein voller Erfolg
500 Meschenicher auf der Brühler 
Landstraße
Lustige Kraade mit Start in den Karneval

Allen Meschenicherinnen und Meschenichern 
wünschen wir ein friedvolles Weihnachtsfest 

und ein gesundes neues Jahr 
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Aus Rat, Bezirksvertretung und Politik 
Ausbau der L 150 zwischen Brühl und Godorf 

gesichert 
Wie der verkehrspolitische Sprecher 
der SPD-Landtagsfraktion Jochen Ott 
der mn erklärte ist der 4-spurige 
Ausbau der L 150 im nächsten Jahr 
gesichert. Nach der letzten Sitzung 
des Unterausschusses Verkehr in der 
Region Rhein-Berg hatte Johannes 
Waschek Ihn gebeten nochmals nach 
zu fassen, ob die dafür vorgesehenen 
Mittel, immerhin knapp 8 Mio. 
im neuen Haushaltsplan 2012 
enthalten ist. Dies war tatsächlich 
nicht der Fall und die Erinnerung hatte 
zur Folge, dass diese Mittel im letzten 
Moment doch noch in Haushalt 
eingestellt wurden. 
Wir erinnern uns: Wegen der 
Parlamentsauflösung und Neuwahl 

konnte  der Haushalt nicht mehr vom 
Parlament verabschiedet werden. Das 
hatte zur Folge dass die 
Ausschreibung des Baus gestoppt 
werden musste. 
Nun kam der Betrag doch noch in den 
Haushaltsentwurf und ist Ende 
November durch das Parlament 
verabschiedet worden. Damit ist 
sicher, dass im nächsten Jahr  2013 
mit dem Ausbau der L 150 begonnen 
wird und damit natürlich auch eine 
Verbannung der LKW s von der 
Brühler Landstraße bald vereinfacht 
möglich sein wird. 

 

Die nächsten Termine der Bezirksvertretung Rodenkirchen, jeweils 17.00 
Uhr im Bezirksrathaus Rodenkirchen, Hauptstraße 85: 

04.02.2013; 18.03.2013; 29.04.2013 

Bezirksvertretung gibt 10.000,-- 
Auf Ihrer letzten Sitzung beschloss die 
Bezirksvertretung aus Ihren Mitteln 
eine Anschubfinanzierung für den 
Shutlebus nach Kalscheuren. Die 
BVM hatte mit einer 
Unterschriftenaktion und über 500 
Unterstützern die Forderung nach 
dieser Verbindung deutlich gemacht.  
Bis heute hat das entsprechende 
Gremium des Rates darüber immer 
noch nicht entschieden. Schon 

unverständlich, wie lange es in Köln 
braucht, bis ein Bürgerantrag nach 
der Gemeindeordnung NW in den 
Ratsgremien der Stadt Köln behandelt 
wird. Die BVM hat den 
Oberbürgermeister Jürgen Roters in 
der Angelegenheit nochmals 
angeschrieben und die umgehende 
Behandlung des Themas im 
Ausschuss Anregungen und 
Beschwerde verlangt. 

Umstrittene Entscheidung 
Liebe Meschenicher Bürgerinnen und Bürger,  
kaum eine Diskussion über ein 
Gesetz war in der Vergangenheit so 

heftig und umstritten wie die Debatte 
um das Nichtraucherschutz-Gesetz. 
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Wir Abgeordnete haben jeden Tag 
mindestens jeweils 20 Mails zu 
diesem Thema bekommen, und zwar 
20, in denen sich der Absender für 
einen strengen Nichtraucherschutz 
ausspricht und die anderen 20 
dagegen. Dass der Ton dieser 
Nachrichten manchmal unschön und 
unsachlich war, ist wohl nicht zu 
ändern. 
Warum musste das geltende Gesetz 
eigentlich geändert werden? Weil es 
zu viele Ausnahmen erlaubte und 
keine Gleichbehandlung in der 
Gastronomie gewährleistete. Das 
bedeutete auch eine 
Wettbewerbsverzerrung für die 
Gastwirte.  
Ich bin überzeugt, dass viele der 
Gegner, die sich sachlich geäußert 
haben das waren längst nicht alle 
selbstverständlich für den Schutz von 
Kindern und Jugendlichen vor Rauch 
sind. 
Manche Kritiker werfen uns nun vor, 
dass wir bei Familienfeiern, die in 

Ausnahme hätten erlauben dürfen, 
weil gerade dort wieder Kinder von 
der Qualmerei betroffen sein können. 
Dies aber wird als Privatsphäre 
verstanden und hier kann der Staat 
nicht so weitgehend eingreifen. Hier 
kann es wie auch in Privatwohnungen 
oder im Auto leider nur darum gehen, 
an die Vernunft der Erwachsenen zu 
appellieren, Rücksicht auf Kinder und 
Nichtraucher zu nehmen. 
In der Anhörung, die wie vor jeder 
Gesetzesentscheidung im Landtag 
dazu stattfand, erläuterte Dr. Jürgen 
Brand, ehemaliger Richter des 
Verfassungsgerichtshofs NRW, als 

juristischer Sachverständiger den 
entscheidenden Punkt: 
Die Frage nach der 
Verfassungsfestigkeit ist relativ 
einfach zu beantworten. Das 
Bundesverfassungsgericht hat 2008 
eine grundlegende Entscheidung 
getroffen und gesagt: Gesundheit und 
Leben sind überragende 
Gesellschaftsgüter. Natürlich gibt es 
auch ein Grundrecht auf Berufsfreiheit 
und Verhaltensfreiheit der Raucher, 
aber das hat zurückzustehen, wenn 
sich der Gesetzgeber für das große 

entscheidet. Das ist eine sehr 
lebensnahe Entscheidung. 
Das Verfassungsgericht hat schon 
gesehen, dass Insolvenzen passieren 
können, und gesagt: Der Gesetzgeber 
kann ein absolutes Rauchverbot 
verhängen, und dahinter hat alles 
andere zurückzustehen. Aus 
Respekt vor dem Gesetzgeber sagt 
das Verfassungsgericht aber auch: 
Der Gesetzgeber kann es anders 
werten. Er kann erklären: Gesundheit 
ist eine wichtige Sache, aber 
Berufsfreiheit ist auch eine wichtige 
Sache. Wenn er dann Ausnahmen 
zulässt, darf er sich allerdings nicht 
gegen den Vorwurf verwehren das 
geht aus dem Urteil eindeutig hervor 
, dass er den Nichtraucherschutz nicht 
intensiv betreibt. Der 
Nichtraucherschutz wird dann nur mit 
minderer Intensität betrieben. Er wird 
sich auch nicht vor Anträgen auf 
Ausnahmen wehren können, die er 
jetzt noch gar nicht sieht. 
Der Gesetzgeber kann zwei 
Möglichkeiten ergreifen: Er kann ein 
striktes Rauchverbot erlassen. Damit 
ist die Sache klar. Lässt er 
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Ausnahmen zu in dem Urteil vom 
Juli 2008 wird die Zeltgastronomie 
ausdrücklich angesprochen , dann 
ist es kein Rauchverbot mehr, das 
intensiv betrieben wird, sondern es ist 
durchlöchert. Dann wird es viele 
Ausnahmen geben, und im Laufe der 
Zeit wird das Gesetz immer weiter 
durchlöchert werden. (Aus dem 
Anhörungs-Protokoll vom 26.09.2012, 
Drucksache APr 16/40) 

Ein weiterer wichtiger Aspekt des 
Ganzen ist der ArbeitnehmerInnen-
Schutz, der Anspruch jedes 
Beschäftigten auf einen rauchfreien 
Arbeitsplatz. 
Das Gesetz tritt nun am 1. Mai 2013 
in Kraft, und es bleibt abzuwarten, ob 
es in NRW so funktionieren kann wie 
schon in vielen anderen Ländern um 
uns herum. 

MdL Ingrid Hack (SPD) 
Hier finden Sie das ganze Protokoll zum Nachlesen:  

http://landtag/portal/WWW/dokumentenarchiv/Dokument/MMA16-40.pdf
Mich erreichen Sie wie gewohnt unter  
ingrid.hack@landtag.nrw.de
Tel. 0211.884 2920 
Fax 0211.884 3171 
IIcchh sseennddee hheerrzzlliicchhee GGrrüüßßee uunndd wwüünnsscchhee IIhhnneenn uunndd

IIhhrreenn FFaammiilliieenn eeiinneenn sscchhöönneenn AAddvveenntt,, ffrroohhee
WWeeiihhnnaacchhtteenn uunndd eeiinn gguutteess JJaahhrr 22001133!!

Ingrid Hack 
Mitglied des Landtages NRW 
SPD-Fraktion 

Kölner Bürgermeisterin kandidiert in Meschenich für 
den Bundestag 

Am 3. Dezember bestätigten die 
Delegierten der Kölner SPD auf Ihrem 
Parteitag die Bürgermeisterin Elfi 

Scho-Antwerpes mit deutlicher 
Mehrheit als Kandidatin im Wahlkreis 
94, wozu auch Meschenich gehört. 
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Damit tritt eine erfahrene Politikerin 
mit hohem Engagement in 
sozialpolitischen Fragen an, um Ihre 
kommunalpolitische Kompetenz im 
Bundestag zum Wohle der Stadt Köln, 
aber auch aller Kommunen in NRW 
einzubringen. 
Die Kommunen müssen im 
Bundestag deutlich machen, dass 
man nicht Aufgaben über das Land 
weiter an die Kommunen delegieren 
kann, ohne auch die finanzielle 

Ausstattung entsprechend zu 
garantieren. Deshalb ist Elfi Scho-
Antwerpes die richtige Frau, um diese 
Forderungen deutlich in den 
Bundestag einzubringen.  
Elfi Scho-Antwerpes hat sich schon 
immer gerade der Meschenicher 
Probleme angenommen und wir sind 
gewiss, dass Sie sich dieser auch, 
natürlich erst nach erfolgreicher Wahl, 
auch in ihrer neuen Aufgabe 
annehmen wird. 

Elfi Scho-Antwerpes (SPD), Bürgermeisterin der Stadt Köln und Kandidatin 
für den Bundestag im Wahlkreis 94 

Schwarz-Gelb ist gescheitert 
Die Beschlüsse der Koalition dienen dem Wahlkampf,  

nicht der Zukunftsvorsorge  
Von Martin Dörmann, MdB 

Eine aktuelle Umfrage der 
Forschungsgruppe Wahlen stellt der 
schwarz-gelben Koalition ein 
desaströses Zeugnis aus. 70 Prozent 
der Deutschen sagen, die Regierung 
Merkel betreibe Klientelpolitik. 65 
Prozent sind der Ansicht, sie 
kümmere sich nicht um die 
Zukunftsprobleme des Landes. 
Der kürzliche Koalitionsgipfel belegte 
dies eindrucksvoll. Mit Ausnahme der 

ohnehin auch von allen 
Oppositionsfraktionen seit längerem 
geforderten Abschaffung der 
Praxisgebühr wurde nichts 
Vernünftiges beschlossen. Statt die 
Lücke bei den Betreuungsplätzen für 
unter 3-jährige Kinder zu schließen, 
wurde das Betreuungsgeld auf den 
Weg gebracht. Das ist eine 
bildungspolitisch verfehlte 
Maßnahme, zumal es gerade bei 
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sozial schwachen Familien einen 
Anreiz setzt, Kinder nicht in 
Betreuungseinrichtungen zu geben. 
Und das nur, um der 
CSU eine bessere 
Ausgangslage für die 
Landtagswahl in Bayern 
zu verschaffen.  
Auch der 
verabschiedete 
Bundeshaushalt 2013 ist 
ein Dokument 
verpasster Chancen und 
falscher 
Weichenstellungen. 
Dank Strukturreformen 
und Krisenmanagement 
der 
Vorgängerregierungen 
konnte Schwarz-Gelb 
bis 2013 über Mehreinnahmen und 
Minderausgaben von über 126 
Milliarden Euro verfügen. Statt aber 
Zukunftsvorsorge zu betreiben und 
die Konsolidierungsanstrengungen zu 
intensivieren, endet man mit einer 
zweistelligen jährlichen 
Neuverschuldung und einem 
Finanzplan, der die 
Generationenbürde der jährlichen 
Zinszahlungen von 31 Milliarden Euro 
in 2013 auf 41 Milliarden Euro in 2016 
steigen lässt. 
Hinzu kommt zusätzlich ein Griff in die 
Reserven der Sozialversicherungen. 
So werden dem Gesundheitsfonds bis 
2014 rund 6,5 Milliarden Euro 
entzogen. Und die Rücklagen der 
Rentenversicherung werden durch 
eine nicht nachhaltige 
Beitragssatzsenkung gemindert, statt 
einen zusätzlichen Puffer für die 
demografischen Herausforderungen 
zu schaffen. Geplündert wird zudem 

die aktive Arbeitsmarktpolitik, bei der 
sich die Einschnitte von 2011 bis 
2016 auf 36, 5 Milliarden Euro 

summieren, 
überwiegend zu Lasten 
von Maßnahmen für 

Langzeitarbeitslose. 
Gleichzeitig zapft 
Schwarz-Gelb die 
Investitionsreserve der 
Förderbank KfW in 
Höhe von einer 
Milliarde Euro an, wie 
schon zuvor der Bahn 
AG Investitionsmittel in 
Höhe von jährlich 500 
Millionen Euro 
entzogen wurden. Von 

vorausschauender 
Politik, die auf die 

absehbaren konjunkturellen Risiken 
reagieren könnte, keine Spur.  
Die SPD setzt hiergegen klare 
Prioritäten: beim Schuldenabbau, bei 
Bildung, Forschung und Entwicklung, 
der Handlungsfähigkeit von 
Kommunen, bei Infrastruktur und 
Energiewende. Unser 
Finanzierungskonzept unter dem Titel 

strukturell 
ausgeglichenen Haushalt für 2013 bei 
einer Neuverschuldung von nur 7,8 
Milliarden Euro vor. 
Der Bund soll nach unseren 
Vorstellungen jährlich 2 Milliarden 
Euro mehr in Bildung und Ausbildung 
investieren, die Investitionen in 
Infrastrukturen und die Energiewende 
werden um jährlich 3 Milliarden Euro 
angehoben. Und die finanzielle 
Situation der Kommunen wird mit 
jährlich 6,4 Milliarden Euro verbessert 
und durch einen kommunalen 
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Investitionspakt von 2 Milliarden Euro 
unterstützt. 
Diese Maßnahmen werden solide 
gegenfinanziert: im Wesentlichen mit 
dem wirtschafts- und 
sozialverträglichen Abbau von 
Subventionen sowie einer moderat 
höheren Steuerbelastung für sehr 
hohe Einkommen und Vermögen. Die 
Einführung einer 
Finanztransaktionssteuer, ein höherer 
Abgeltungssteuersatz für 
Kapitaleinkünfte und ein höherer 
Spitzensteuersatz bei der 
Einkommensteuer tragen zur 
Konsolidierung des Haushaltes bei. 
Fazit: Nicht nur bei der Energiewende, 
auch beim Haushalt ist Schwarz-Gelb 
gescheitert. Unsere Alternativen 

liegen auf dem Tisch. Es ist höchste 
Zeit für einen Wechsel. 
ZUR PERSON 
Martin Dörmann ist stellvertretender 
Vorsitzender des 
Bundestagsausschusses für 
Wirtschaft und Technologie und 
medienpolitischer Sprecher der SPD-
Bundestagsfraktion. Er vertritt den 
Wahlkreis Köln I (Porz, Kalk, nördliche 
Innenstadt) 
Kontakt: 
martin.doermann@bundestag.de

per email oder im Internet: 
www.martin-doermann.de

Bürger & 

(Foto: DPA)  
Punkt, Satz und Sieg für Peer 
Steinbrück: Der designierte SPD-
Kanzlerkandidat hat in der 
Haushaltsdebatte im Bundestag mit 

der Politik von Bundeskanzlerin 
Angela Merkel (CDU) abgerechnet. 
Die Regierung verspiele mit ihrer 
konzeptlosen Politik die Zukunft 
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des Landes, so Stein
Koalition kämpft nur mit sich und 

Unter großem Applaus ließ Steinbrück 
kein gutes Haar an der Politik der 
Bundesregierung: Ob in der 

Wirtschaftspolitik, der Eurokrise, in 
der Frage der sozialen Gerechtigkeit, 
der Frauenpolitik oder in der 
Energiewende nirgends sei auch 
nur eine kraftvolle Initiative der 
Bundesregierung erkennbar. 

Die Bundesregierung verspielt die Zukunft des Landes 
Dies gelte vor allem in der 
Wirtschaftspolitik: Niemals zuvor habe 
eine Bundesregierung eine so 
günstige Ausgangslage gehabt, um 
den Haushalt zu konsolidieren. Diese 
Chance habe sie nicht genutzt. 
Deutschland stehe zwar auch in der in 
der Eurozone heraufdämmernden 

tüchtigen Mi

habe mit der Politik der 
Bundesregierung aber wenig zu tun. 

nicht 
wegen, sondern trotz dieser schwarz-

Steinbrück. 
Die Bundesregierung tue nichts, um 
für die kommenden Krisen 
vorzusorgen, im Gegenteil: Mit 
unsinnigen Projekten wie dem 
Betreuungsgeld treibe sie die 
Verschuldung nach oben und 
verspiele die Zukunft des Landes, so 
Steinbrück. 

Schwarz-
Die SPD hingegen habe in ihrer 
Regierungszeit durch Sozialreformen 
und eine sehr gute Anti-Krisen-Politik 
stets für Wachstum und 
Beschäftigung in Deutschland 
gesorgt. Die Regierung hinterlasse in 
diesem Bereich hingegen nur eine 

 
Stattdessen sehe die Koalition 
tatenlos zu, wie die soziale Spaltung 
des Landes immer mehr zunimmt, die 
Lebenshaltungskosten und Mieten 
steigen und prekäre 
Arbeitsverhältnisse sich ausbreiten. 
Frauen bekämen noch immer viel 

weniger Gehalt als Männer und 
stießen häufig auf ihrem Karriereweg 

Energiepolitisch gebe es statt einem 
sauber abgestimmten Masterplan nur 

Ausstieg aus der Ener

Deutschland wird besser gemanagt 

mit sich und für sich selbst, aber sie 
kümmert sich nicht um die Belange 

Merkels Schleiertanz in der Eurokrise 
Dies gelte auch für die Eurokrise. 
Merkel müsse die Bevölkerung 
endlich über die auf Deutschland 
tatsächlich zukommenden Lasten für 
eine Rettung Griechenlands 

statt zu sagen 
was ist, führe Merkel aber einen 

Zeit des Lavierens und Abwartens ist 
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Haftungsunion!
Merkel solle endlich aufhören, die 
Bevölkerung und die Opposition, 

Wo bleiben die von ihr versprochene 

Bankenregulierung, die strengeren 
Regeln für die Finanzbranche oder 
auch die Einführung einer 
Finanzmarktsteuer?, fragte Steinbrück 
unter Applaus in Richtung der 
Regierungsbank. 

2013 ist Schluss mit der Stümperei 
Anstatt verlässlicher Politik bekomme 
man eine selbststilisierte 
Präsidialkanzlerin, die stets so tue als 
schwebe sie über den Dingen und 
immer nur abwart
Bundeskanzlerin, wir haben im 
Schloss Bellevue bereits einen 

für deren Qualität sie verantwortlich 

offensichtlich nicht weit her. 

Merkel habe viel zu lange die 
Interessen ihrer Koalition über die 
Interessen des Landes, seiner 
Menschen und auch der Interessen 
Europas gestellt. Steinbrück kündigte 

dass damit nach der Bundestagswahl 
2013 Schluss 

Vereinsgemeinschaft                     
Meschenich e.V. 
Liebe Meschenicherinnen und Meschenicher 
Rückblick auf die letzten Monate. 
Wie jedes Jahr zum 01.November 2012 legte die Bürger- und 
Vereinsgemeinschaft einen Kranz zum Gedenken der Toten am Friedhof nieder. 
Mit dem Bürgeramtsleiter Reiner Lindlahr und dem Bezirksbürgermeister 
Mike Homann sprachen der Vorstand vertreten durch Hermann-Josef Schäfer 
und Johannes Waschek, sowie dem Vorsitzenden des Meschenicher VdK, 
Manfred Maron, erneut über den Zustand des Kreuzes auf dem Friedhof. Beide 
Herren versprachen sich mit dem Friedhofsamt in Verbindung zu setzen, um die 
angeregte Renovierung in Eigenregie zügig umsetzen zu können. 
 
Vordringlich ging es jedoch bei einem Ortstermin um zusätzliche Parkplätze im 
Bereich des Friedhofes. Die BVM hatte diese anlässlich einer Besprechung im 
Rathaus Rodenkirchen gefordert. Nun fand ein Ortstermin statt, bei dem die 
Fachleute davon überzeugt werden konnten, dass sie nötig und an dieser Stelle 
auch realisiert werden können.  
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Bezirksbürgermeister Mike Homann, Herr Neuenhöfer 
(Straßenverkehrsamt), Hermann-Josef Schäfer, Manfred Maron, 

Bürgeramtsleiter Reiner Lindlahr 
Martinszug: 
Am 08. November ging der Martinszug durch die Straßen unseres Dorfes, 
in diesem Jahr nahmen über 320 Kinder mit bunten Laternen teil. Allen 
machte es wieder riesigen Spaß. Hier wurde die BVM tatkräftig unterstützt. 
Außer der GGS Kettelerstraße nahmen dieses Jahr auch der städtische 

teil. Wir 
bedanken uns herzlich  bei allen Helfern, insbesondere bei unserem 
Martin Heinrich Leikert . Ein ganz großer Dank gilt Herrn Jürgen Köpke 
und seiner Mannschaft, der seit vielen Jahren die Organisation des 
Martinsfeuer übernimmt. 
Seniorenfest: 

er Gemeinschaftsgrundschule 
Kettelerstraße statt. 
Der Vorstand der BVM Hermann-Josef Schäfer (1.Vorsitzender), 
Johannes Waschek (2.Vorsitzender), Reinhard Joswig (Kassierer) und 
Hans- Peter Waser (Geschäftsführer) konnten ca. 100 Gäste begrüßen. 
Die Moderation übernahmen Johannes Waschek und Hans-Peter Waser. 
Aufgrund der der Programmfülle startete der Seniorennachmittag bereits 
um 14:00 Uhr. Besondere Freude machten den Seniorinnen und Senioren 
der neu formierte Schulchor der GGS unter der Leitung von Frau Müller,
sowie das Meschenicher Mundharmonika-Duo der Gebrüder Bernardy.
Auch konnten wir wieder die Orgelspielerin 
begrüßen. 

10

12-26224 Meschenicher Nachrichten:12-26224 Meschenicher Nachrichten  11.12.2012  13:39 Uhr  Seite 10



Der Filialleiter der VR Bank Rhein-Erft eG Herr Stefan Neunzerling 
überreichte der BVM einen Spendenscheck in Höhe von 900,00 Euro. 
Die Ehrung des ältesten Ehepaares, der ältesten Frau und des ältesten Mannes 
im Saal übernahm, wie auch in den Jahren zuvor die Stadtsparkasse KölnBonn 
mit Frau Verena Hof (Filialleiterin), unterstützt vom Ehrengast Bürgermeisterin 
Elfi Scho-Antwerpes.
Die älteste Seniorinn war Frau Resi Neuss mit 89 Jahren, der ehemalige Rektor 
der damaligen katholischen Grundschule Herr Hans Euler war mit 86 Jahren der 
älteste Senior und Herr und Frau Heinz Fornfeist waren als ältestes Ehepaar 
seit 60 Jahren verheiratet. 
Auch von dieser Stelle nochmals herzlichen Glückwunsch mit der Hoffnung auf 
ein gesundes Wiedersehen im nächsten Jahr. 
Für die Musikalische Unterhaltung sorgte traditionell unser Alleinunterhalter 
Walter Klubertz.
Kontakte die man hat, soll man auch pflegen, dachte sich wohl unser 
Geschäftsführer und hat wieder die kölschen Superstars 
für diesen Nachmittag eingeladen und Sie kamen. Im Gepäck hatten sie ein 
Bühnenprogramm aus Parodien gepaart mit kölschem Liedgut. 
Zum Programmabschluss betrat eine Nachwuchsgruppe die Bühne ie

.
Zwischen dem ältestem & jüngstem Bandmitglied um Sängerin Caroline 
Wegner liegen 33 jecke Jahre. Es ist doch schön wenn junge Menschen noch in 
unserem Dialekt singen. 
Man kann wieder von einer gelungene Veranstaltung  für unsere älteren 
Mitbürger sprechen, dass bestätigten uns viele Besucher persönlich, bevor sie 
sich auf den Heimweg machten. Nur durch die tatkräftige Unterstützung 
zahlreicher Helferinnen und Helfer konnte das Fest durchgeführt werden. Hier soll 
das unter der Führung ihrer Präsidentin Frau 
Angela Bachem-Brögger besonders erwähnt werden. 
Zum 1. Advent hat die BVM die Beleuchtung des Tannenbaumes an der Kirche 

Herrn Michael Joist,
der seit Jahren die Montage der Lichterkette ausführt. 
Bürgersprechstunde mit Ingrid Hack 
Zur nächsten Bürgersprechstunde am Mittwoch, 30. Januar 2013 18.00 Uhr,
lädt die Bürger-und Vereinsgemeinschaft alle Meschenicherinnen und 
Meschenicher in die ein. Gast 
wird die Landtagsangeordnete Ingrid Hack sein. Kommen sie und stellen sie Ihre 
Fragen direkt an die Landtagsabgeordnete und seien sie gespannt auf deren 
Antworten. 
 
DDiiee BBüürrggeerr--uunndd VVeerreeiinnssggeemmeeiinnsscchhaafftt wwüünnsscchhtt aalllleenn
MMeesscchheenniicchheerriinnnneenn uunndd MMeesscchheenniicchheerrnn eeiinn ffrroohheess

WWeeiihhnnaacchhttssffeesstt uunndd eeiinn ggeessuunnddeess JJaahhrr 22001133
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Demonstration gegen Lärm- und Abgasbelastung am 
26.11. brachte Meschenicher auf die Beine 

Rund 500 Teilnehmer der von aktiv für Meschenich und der Bürger- und 
Vereinsgemeinschaft organisierten Demo gegen Lärm- und Abgasbelastung 
machen uns hoffnungsfroh, dass wir gemeinsam tatsächlich etwas erreichen 
können. Wie auch der WDR in der Lokalzeit berichtete, machen bis zu 92 db den 
Anwohnern der Brühler Landstr. das Leben zur Qual. Auch die Stickoxidbelastung 
ist höher als gesetzliche Grenzwerte erlauben. 
Daraufhin haben schon viele Anwohner einen Schutzantrag nach § 45 
Straßenverkehrsordnung gestellt. Doch zunächst warteten alle auf die Sitzung 
des Verkehrsausschusses. 

Grüne und SPD lehnen im Verkehrsausschuss Antrag auf LKW-
Durchfahrverbot zunächst ab 

In der Sitzung des Verkehrsausschusses der Stadt Köln haben die Mitglieder der 
SPD und der Grünen den Antrag der CDU auf ein LKW-Durchfahrverbot in 
Meschenich bereits in der Debatte abgelehnt. Die Begründung war, dass trotz 
inhaltlichem Konsens nicht sichergestellt ist, dass die Bezirksregierung diesen 
Antrag genehmigt. Herr Möhring, CDU hatte vorgetragen, dass es seitens der 
Bezirksregierung positive Signale gegeben habe und auch von der Verwaltung 
wurde ein Entgegenkommen der Bezirksregierung signalisie 
 

12

12-26224 Meschenicher Nachrichten:12-26224 Meschenicher Nachrichten  11.12.2012  13:39 Uhr  Seite 12



13

12-26224 Meschenicher Nachrichten:12-26224 Meschenicher Nachrichten  11.12.2012  13:39 Uhr  Seite 13



Schade, dass hier anscheinend Parteienstreit auf dem Rücken der Meschenicher 
Bürger ausgetragen wird. Schlussendlich wurde der Antrag in die nächste Sitzung 
des Verkehrsausschusses vertagt. Die Verwaltung erhielt die Aufgabe, zu klären, 
ob die Bezirksregierung zustimmt. 

Infos zum Verkehrsausschuss hier: 

http://www.stadtkoeln.de/1/stadtrat/ausschuesse-gremien/verkehr/
Wir empfehlen allen Meschenichern Bürgern, die nächste Sitzung des 
Verkehrssauschusses zu besuchen.  
Neue Demo am 28.01.2013 um 17:00 geplant 
Das alles lässt uns nur noch entschlossener zur nächsten Demo aufrufen. Wir 
wollen wieder montags auf die Straße gehen. Dieses Mal treffen wir uns am 
28.01.2013 um 17:00 Uhr. Aufstellung ist Everhard-Stolz-Str. und Auf der Freiheit. 
Weitere Infos hierzu, zu den Schutzanträgen, sowie Presseberichte unter 
www.aktiv-fuer-meschenich.de und www.bv-meschenich.de.
Die nächste Sitzung des Verkehrsausschusses findet am 22. Januar 2013 im 
Rathaus Spanischer Bau, Theo-Burauen-Saal (Raum Nr. B 121) um 16.00 Uhr 
statt. Zu diesem Termin soll die Sache entschieden  werden.  

Die medizinischen Ratschläge unserer Ärzte 
im Gelenk beißt.. 

Die Weihnachtszeit hat begonnen. Zwischen leckerem Braten und einem guten 

in einem geschwollenen, geröteten und  sehr  schmerzhaften Gelenk äußert.  
Meist ist das Großzehengrundgelenk betroffen, gelegentlich auch das Knie oder 
Daumengrundgelenk.  
Durch eine meist genetisch bedingte Nierenfunktionsstörung  zusammen mit 
falschen Ernährungsgewohnheiten kommt es zur Anhäufung von Harnsäure im 
Blut, die sich  ab einer bestimmten Wertüberschreitung als Kristall im Gelenk 
sammelt und eine Entzündung hervorruft.  
Gerade Weihnachten begünstigen die Kombination von Alkohol und Fleisch die 
Entstehung von übermäßig viel Harnsäure und damit einen Gichtanfall.  
Der Arzt wird dem Patienten nun zur Diagnosesicherung Blut abnehmen und den 
Harnsäurespiegel bestimmen.  Anschließend helfen körperliche Schonung und 
entzündungshemmende Medikamente. Eventuell werden auch langfristig 
Medikamente zur Senkung des Harnsäurewertes im Blut eingesetzt. 
Des Weiteren weise ich darauf hin, dass der Winter erst beginnt und die 
Grippewelle noch kommt. Bitte denken Sie an die Grippeimpfung.
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FFüürr ddiiee HHaauussäärrzzttee MMeesscchheenniicchh wwüünnsscchhee iicchh IIhhnneenn
ffrroohhee WWeeiihhnnaacchhttssttaaggee uunndd eeiinn ggeessuunnddeess JJaahhrr 22001133

Ihr Michael Kliem 
 

PS: Wir begrüßen unsere neue Assistenzärztin Fr. Dr. Große-Sender, die ab 
November für Fr. Dr. Nahla Makhlouf unser Team verstärkt.  
Die neue Praxis bleibt vom 24.12 bis einschließlich den 02.Januar 2013 
geschlossen. Die Praxis An der Fuhr ist an allen Werktagen geöffnet!

Brühler Landstraße 452 
 Tel.: 02232-965024 

Systematische Parodontalbehandlung 
Individuelles Behandlungsprogramm bei 

Zahnfleischerkrankungen 
Eine Parodontalbehandlung ist keine Standard-Therapie, sondern immer ein 
individuell ausgerichteter Behandlungsplan in mehreren Stufen - abhängig vom 
Schweregrad der Parodontitis und anderen Faktoren.  

Die Parodontalbehandlung ist notwendig, um das Risiko eines 
Zahnverlustes zu minimieren und damit die eigenen Zähne zu erhalten oder 
bei sehr problematischen Fällen wenigstens die Lebensdauer zu verlängern. 

Intensive Vorbehandlung 
Bei Verdacht auf Vorliegen einer Parodontitis wird eine so genannte 

Vorbehandlung durchgeführt. Sie besteht in der Entfernung des Zahnsteines, 
der weichen Beläge und sonstiger Reizfaktoren sowie in der Anleitung des 
Patienten zu richtiger Mundhygiene.  

Zwei bis drei Wochen nach Abschluss der Vorbehandlung muss der 
Zahnarzt entscheiden, 

1. ob die Mitarbeit des Patienten ausreichend und ein Erfolg zu erwarten 
ist,  
2. ob die Entzündung am Zahnbett auf die ersten, lokalen Maßnahmen 
angesprochen hat,  
3. ob nach dem Rückgang der entzündeten Schwellung des 
Zahnfleisches (Pseudotaschen) noch Zahnfleischtaschen (über 2 mm) 
bestehen. 

Komplexe Therapie mit vielen Einzelmaßnahmen 
Stellt sich nach der Vorbehandlung heraus, dass der Patient eine 

behandlungsbedürftige Parodontitis hat, fertigt der Zahnarzt 
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Röntgenaufnahmen aller Zähne an und erstellt einen individuellen 
Behandlungsplan. Diesen Behandlungsplan mit dem Befund des Patienten 
reicht er bei der Krankenkasse ein.  

Nach der Bewilligung startet schließlich die Hauptbehandlung in mehreren 
Etappen. Hier werden die Ablagerungen in den Zahnfleischtaschen auf der 
Wurzeloberfläche der Zähne (Konkremente) und entzündliches Gewebe aus 
den Zahnfleischtaschen entfernt. Anschließend werden die Wurzeloberflächen 
geglättet und das Zahnfleisch eventuell remodelliert, um optimale 
Voraussetzungen für eine Ausheilung zu schaffen und weiteren Parodontitis- 
Erkrankungen vorzubeugen. 

Wichtig: Nachuntersuchungen und Nachbehandlungen 
Regelmäßige Nachuntersuchungen des Patienten nach Abschluss der 

Behandlung sind wegen der Neigung zu Zahnfleischentzündungen 
grundsätzlich nötig. Die Nachuntersuchung dient auch dazu, die Mitarbeit des 
Patienten zu kontrollieren und ihn weiter zu motivieren.  

Gleichzeitig gibt sie dem Zahnarzt die Gelegenheit, lokale Maßnahmen 
(beispielsweise Entfernung der harten und weichen Beläge) an einzelnen 
Zahnhalteapparaten zu wiederholen. 

Voraussetzungen für langfristigen Erfolg 
Der Erfolg einer Parodontalbehandlung hängt von mehreren Faktoren ab. 

Wie schnell und nachhaltig die Therapie anschlägt, liegt an der Schwere der 
Parodontitis, am Zustand des Zahnbetts, des Kieferknochens und der Zähne 
sowie an der Anzahl und Art der krankheitsverursachenden Keime und 
Bakterien. Eine Voraussetzung für den Erfolg jeder systematischen 
Behandlung ist die Mitarbeit des Patienten. Sie besteht in einer sorgfältigen 
und korrekten Mundpflege, in der regelmäßigen Zahnputzmassage des 
Zahnfleisches sowie in einem neuen Ernährungsbewusstsein und 
Kauverhalten - Faktoren, die für das Anschlagen der Therapie wichtig sind. 

FFrroohhee WWeeiihhnnaacchhtteenn uunndd eeiinneenn gguutteenn RRuuttsscchh iinn
ddaass JJaahhrr 22001133 wwüünnsscchhtt aalllleenn MMeesscchheenniicchheerrnn

Ihre Zahnarztpraxis  Dr. Thomas Tenckhoff 

Grundschule Kettelerstraße: Sportlich und auch sonst 
hoch hinaus 

Zwei Themen standen in den letzten Wochen im Mittelpunkt: Sankt Martin und 
Fußball. 
Dank des großen Engagements der Bürger- und Vereinsgemeinschaft 
Meschenich war der Martinszug wieder rundherum gelungen. Alle Kinder 
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brachten mit ihren prächtigen selbstgebastelten Laternen eine wundervolle 
Stimmung in den Zug, das Martinsfeuer und die Weckmänner waren die 
passende Ergänzung. 
Für den Chor gab es am nächsten Tag noch einen weiteren Höhepunkt in der 
Martinszeit. Zusammen mit ihren Chorleitern Katharina Möller und Tobias Basse 
sangen die Kinder 1 Stunde auf dem Bonner Marktplatz vor dem Rathaus 
Martinslieder. Viele Zuschauer konnte der Chor für sich gewinnen. Entsprechend 
groß war der Applaus, den die Sängerinnen und Sänger der Kettelerschule ernten 
durften.  

Der Chor singt vor dem Bonner Rathaus Die Kinder der Kettelerschule im Rathaus 
 
Im Fußball war unter anderem wieder die Zeit der Stadtmeisterschaft der Kölner 
Grundschulen in der Halle. Die GGS Kettelerstraße war die einzige Schule Kölns, 
die sowohl die Mädchen- als auch die Jungenmannschaft in die Endrunde 
bringen konnte, die gleichzeitig zum ersten Mal vom Fußballverband Mittelrhein 
als Sepp-Herberger-Tag durchgeführt wurde. Hier trafen die jeweils zehn besten 
Teams aufeinander. Die Mädchen wurden respektabler Siebter, die Jungen 
belegten den achten Platz. 

Die Mädchenmannschaft der Schule Die Kapitäne der Jungenmannschaft bei  
 der Siegerehrung 
Aber nicht nur die Kinder waren sehr erfolgreich. Zwei Kollegen nahmen mit ihrer 
Mannschaft der Lehrersport-AG-Köln zum ersten Mal seit fünf Jahren wieder am 
traditionellen Hans-Reuschenbach-Cup in Oberhausen teil und wurden immerhin 
nach hart umkämpften Spielen Dritter. 
Die nächsten Ereignisse kündigen sich schon an. Das alljährliche Adventssingen 
fand am 13. Dezember in der Aula statt, Redaktionsschluss der MN war leider 
schon vorher, so dass ein Bericht hierüber in der nächsten Ausgabe folgt. 
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Die Teilnehmer des Reuschenbach-Cups aus Oberhausen, Duisburg, Moers 
und Köln 

Eltern und Lehrer der Schule widmen sich jetzt auch schon der Vorbereitung für 
den Meschenicher Karnevalszug, als Thema wurde der immer noch fehlende 
Internetanschluss der Klassen ausgesucht. Sollte der ein oder andere Leser der 
Meschenicher Nachrichten dieses Projekt unterstützen wollen, würde sich die 
Schule über Spenden von aussortierten weißen T-Shirts in den Größen XL und 
XXL freuen, damit alle Zugteilnehmer entsprechend der kreativen Ideenvielfalt 
des Vorbereitungskomitees ausgestattet werden können. Mehr kann leider nicht 
verraten werden, damit die Spannung für den Zug erhalten bleibt. 
Zum guten Schluss sei allen Lesesenioren noch einmal von ganzem Herzen 
gedankt. Durch die zahlreiche Teilnahme am alljährlichen Kaffeetrinken der 
Lehrerinnen und Lehrer mit den Lesesenioren war wieder ein reger Austausch 
möglich, der letztendlich vor allem den Kindern zu Gute kommt. 

SGM-Meschenich im Verband für Wohneigentum 
Rheinland 

Nun steht der Winter vor der Tür und Frostnächte sind sehr wahrscheinlich. 
Viele Aufgaben sind nun für den Haus- und Gartenbesitzer zu erledigen.  
Empfindliche Blumen und Gehölze sollten durch geeignete Mittel abgedeckt oder 
an einer frostsicheren Stelle überwintert werden. Außenwasserleitungen müssen 
abgesperrt und entleert werden. 
Schneeschieber, Besen und Streumittel sollten griffbereit und einsatzfähig sein. 
Außenbeleuchtungen sollten ein sicheres Begehen des Außenbereichs in der 
dunkeln Jahreszeit ermöglichen. Diese und viele weitere Ratschläge finden Sie 
auf der Internetseite des Verbands für Wohneigentum: 
http://www.verbandwohneigentum.info/wohneigentuemer_infos
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Möchten Sie einen Erfahrungsaustausch zu allen Fragen zum Wohneigentum 
direkt diskutieren, kontaktieren Sie unsere Siedlergemeinschaft oder werden Sie 
direkt Mitglied. 
Unsere e-Mail-Adresse lautet: SG-Meschenich@web.de
Schon seit über 40 Jahren leben wir Gemeinschaft und praktizieren das unter 
anderem mit unseren Festen. So wie auch all die Jahre zuvor laden wir alle 
Senioren der Siedlergemeinschaft zu unserer Adventsfeier ein. Sie findet am 
11.12.2012 ab 15:00 Uhr in der Thomaskirche (ev. Kirche) statt. 
Alle Mitglieder grösser 18 Jahre möchten wir zu unserem Glühweintreffen am 
15.12.2012 ab 18:00 Uhr in die Frankenstraße Nr.11 einladen. 

AAlllleenn MMeesscchheenniicchheerrnn wwüünnsscchhtt ddeerr VVoorrssttaanndd ddeerr
SSiieeddlleerrggeemmeeiinnsscchhaafftt eeiinnee bbeessiinnnnlliicchhee

WWeeiihhnnaacchhttsszzeeiitt uunndd eeiinn ggeessuunnddeess uunndd eerrffoollggrreeiicchheess
JJaahhrr 22001133..

Daniele Kensy 
1. Vorsitzende SGM-Meschenich 
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ANMELDUNG  
Osterferien Reiten 2013 

 
25.03.13 bis 29.03.2013 

Hiermit melde ich __________________________________, meine Tochter/ mein Sohn: 
Name:______________________        Vorname:___________________geb. 

am:__________ 
wohnhaft in, Straße:________________________Ort:____________________________ 

für  das Osterferien Reiten 2013 
verbindlich an. 

 
Ort / Datum:   ____________________        Unterschrift: _____________________ 

 
Im Notfall unter der  

Rufnummer zu erreichen:________________________ 
dienstlich:_____________________ 

 

Ort / Datum:  _____________________       Unterschrift:   _________________________ 
( Unterschrift des  Erziehungsberechtigten) 

 

Kinder- und Jugendzentrum Meschenich 
MÄDCHENTAG 

Jeden Mittwoch von 17.00 20.00 Uhr 
Unser Programm vom 02.01.2013 bis zum 27.02.2013 

ab 8 Jahren 
Offener Bereich: basteln, Billard, Kicker, Computer, 

09.01.1 16.01.12 23.01.13 30.01.13 06.02.13 13.02.13 
Spieleabend Leinwände 

bemalen 
Windlichter

gestalten 
Theater- und 

Tanznachmittag
Karnevalsparty Schmuck  

Designen 
20.02.13 27.02.13 

Kegeln (mit 
Anmeldung 
max.15 

Mädchen) 

Osterkörbchen 
basteln 

OSTER- 
FERIEN 
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Playstation, Musik/Tanz, Angebote nach Wunsch der Kinder, sollten innerhalb 
des Hauses möglich sein 

 
OSTERFERIENPROGRAMM 

Liebe Kinder und Eltern, 
 
auch im Jahr 2013 haben wir vor, mit Euch auf den Reiterhof Reichswaldhof bei 
Kleve/Goch, die Osterferien vom 25.03. bis zum 29.03.2013 zu verbringen. Wir 
würden uns freuen, wenn zahlreiche Kinder sich anmelden würden. 

Um rechtzeitig reservieren zu können, benötigen wir eine verbindliche Zusage bis 
spätestens zum 31. Januar 2013. 

.

WWeeiitteerrhhiinn wwüünnsscchhtt ddaass KKiinnddeerr-- uunndd JJuuggeennddzzeennttrruumm
eeiinnee sscchhöönnee WWeeiihhnnaacchhttsszzeeiitt uunndd eeiinneenn gguutteenn RRuuttsscchh

iinnss nneeuuee JJaahhrr

SHV Immobilien - Verwaltungs GmbH 
Kompetenz in WEG- und Mietenverwaltung 

Wir betreuen und verwalten Ihr Mietshaus 

Ihre Eigentumswohnung oder Ihre Gewerbeimmobilie 
Verwaltung von Immobilien            Vorbereitung und Organisation von TÜV-, 
Erstellung verständlicher Abrechnungen        Brandschutz 
Technische Verwaltung          Verhandeln mit Behörden 
Beratung von Eigentümer und Vermieter       Erstellung der Heizkostenabrechnung 
Organisation von Instandsetzungen         Facility-Management 
Einholen öffentlicher Genehmigungen 
Wir sind für Sie da: 

SHV-Immobilien 
An der Fuhr 1  Büros: Bergheim 0 22 71-67 07 34  
50997 Köln     Vettweiß   0 24 24-1301 
Tel.: 0 22 32-96 30 60    
Fax: 0 22 32-6 73 32   
SHV-GmbH@netcologne.de  
Geschäftsführer: Ute Heisinger, Werner Eßer 
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Sucht hat viele Gesichter... deswegen wurde auf Initiative des Kölner 
Gesundheitsamtes 2010 neben den Angeboten für Drogenabhängige eine 
Beratung für Menschen mit Alkoholproblemen in Köln-Meschenich geschaffen. 

(Haus 3, Apartment 101) von unserer Sozialarbeiterin Frau Nied angeboten. Sie 
richtet sich an alle Menschen, die von einem Alkoholproblem betroffen sind oder 
sich als Angehörige beraten lassen möchten. 
Wir unterstützen gerne bei der Vermittlung in weiterführende Angebote wie 
beispielsweise Entgiftungen oder Therapie, bieten Informationen zu anderen 
Hilfsangeboten und bieten zusammen mit dem JobCenter Köln Suchtberatung für 
Menschen an, die von Langzeitarbeitslosigkeit betroffen sind. Auf Wunsch findet 
die Beratung anonym statt.  
Wer möchte, kann gerne spontan und ohne Voranmeldung bei uns 
vorbeischauen. 
Ebenfalls trifft sich hier seit Juni 2011 wöchentlich in einer Selbsthilfegruppe eine 
kleine Runde von Betroffenen und Angehörigen zum Austausch und zum 
gemeinsamen Beisammensein. Zwei ehrenamtlich Tätige leiten die Gruppe und 
nehmen neue Teilnehmer gerne auf. Inzwischen ist hier eine vertraute Runde 
entstanden, die sich aber immer über neue Gesichter freut. Die Gruppe findet 
jeden Dienstag zwischen 11 Uhr und 12.30 Uhr statt. 
Das gesamte Angebot ist offen für alle, die sich beraten lassen wollen, oder 
einfach mal mit anderen Betroffenen einen Kaffee in einer netten Runde trinken 
möchten.  
Wir freuen uns auf Ihren Besuch!  
Außensprechstunde am Kölnberg
Dienstags 09.00 Uhr bis 16.00 Uhr 
An der Fuhr 3, Apartment 101 (bei Vision e.V.) 
50997 Köln-Meschenich 
Tel. 02232/148292 
Mail: nied-bk@netcologne.de
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Stadtteilzeitung für Köln-Meschenich, 
Redaktionsanschrift 
: Johannes Waschek (Verantwortlich), Marienhof 19, 50968 Köln Telefon/Fax: 0221-16 92 28 26, Mail: 
johannes.waschek@koeln.de; 
Herausgeber: SPD Meschenich; Redaktion: Heiko Sänger, Johannes Waschek. 
Vereine/Verbände/Kirchen etc.: Heiko Sänger, Tel.: 0 22 32-50 77 38; Mail: heiko@meschenich.de; 
Anzeigenleitung: Johannes Waschek 
Meschenicher Nachrichten erscheinen vierteljährlich und werden kostenlos in Meschenicher Haus-
halte verteilt. Die Mitarbeiter und Verteiler arbeiten ehrenamtlich.  Namentlich gekennzeichnete Texte 
sind Eigenbeiträge und geben nicht unbedingt die Meinung der Redaktion wieder. Die Redaktion 
behält sich Kürzungen der zugesandten Beiträge vor! 
Bankverbindung: VR-Bank Rhein-Erft eG; BLZ: 371 612 89; Kto. Nr.: 420 2762013; Auflage:2200 
Achtung: Redaktionsschluss für die Ausgabe Nr. 144 der Meschenicher Nachrichten 
ist Mittwoch der 06. März 2013.  
Ihre Vereinsnachrichten bitte möglichst per Mail an: heiko@meschenich.de 
Ihre Werbung bitte per Mail an: johannes.waschek@koeln.de 
Druckfehler: Wenn Sie einen Druckfehler finden, denken Sie bitte daran, dass die mn bemüht ist für 
Jeden etwas zu bieten, auch denen die nach Druckfehlern suchen.  
Siehe auch: http://www.spd-rondorf-suerth.de 
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Termine des katholischen Familienzentrums 
Das Katholische Familenzentrum bietet im 1. Halbjahr 2013, in Zusammenarbeit 
mit dem Katholischen Bildungswerk Köln, folgende Elternabende und Elternkurse 
an. Die Elternabende sind kostenlos und für alle Interessierten offen. 

Starke Eltern Starke Kinder 
Elternkurs zur Stärkung der Erziehungskompetenz 

 

Ansprechpartner: Birgit Beckers, Kath. Kita St. Blasius, Tel. 02232 / 6673 
Teilneh

kitablasius@kirumi.de
Kindertagestätte St. Blasius 
Familienzentrum Heilige Drei Könige Köln 
Petersbergstr.40, 50997 Köln 
Tel: 02232/6673  

Datum Uhrzeit Elternabend zum Thema: Veranstaltungsort 
23.01.13 20 Uhr Wozu eigentlich 

Väter???? 
Jugendheim St. Blasius 

Meschenich 

06.03.13 20 Uhr Kinder stärken gegen 
Missbrauch 

Jugendheim St. Blasius 

Meschenich 

13.05.13 20 Uhr Nein ich will nicht!!!  
Trotzphase und andere 

Grenzsituationen 

Pfarrsaal 

St. Katharina / Godorf 

Datum Uhrzeit Veranstaltungsort 
Info Abend 21.03.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina  

Immendorferstr. 42  Godorf 
1. Treffen 11.04.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
2. Treffen 18.04.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
3. Treffen 25.04.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
4. Treffen 02.05.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
5. Treffen 16.05.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
6. Treffen 23.05.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
7. Treffen 06.06.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
8. Treffen 13.06.13 20 22.15 Uhr Pfarrsaal St. Katharina   
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kitablasius@kirumi.de 

HeRhein Aktiv in Schule und Beruf ist gestartet 
Seit September 2012 gibt es in allen Stadtbezirken Kölns das neue Angebot Aktiv 
in Schule und Beruf. Durchgeführt wird es mit finanzieller Unterstützung des 
Landes Nordrhein-Westfalen und des Europäischen Sozialfonds vom 
Trägerverbund HeRhein, an dem sich acht Bildungsträger aus Köln beteiligen. 
Dazu gehört auch die in Meschenich bereits aktive Jugendhilfe Köln e.V. 
 
Das Angebot wendet sich an Familien mit mindestens zwei Kindern. Mindestens 
ein Kind muss eine weiterführende Schule besuchen. Weitere Voraussetzung ist, 
dass die Familie schon über längere Zeit Arbeitslosengeld II bezieht. Die 
Teilnahme ist freiwillig und nicht mit Kosten verbunden. Die Laufzeit ist zunächst 
bis Ende Februar 2014 geplant. 
Aktiv in Schule und Beruf unterstützt Familien in vielfältigen Themenbereichen 
und spricht alle Familienmitglieder an. Im Mittelpunkt steht die ganze Familie, 
nicht nur eine Person. 
Generelle Zielsetzungen des Projekts sind  

auf der Ebene der Eltern der Zugang zu Erwerbstätigkeit oder Ausbildung  
auf der Ebene der Kinder den Übergang von der Schule in den Beruf 
möglichst frühzeitig zu unterstützen. 

Das Angebot von Aktiv in Schule und Beruf bietet über den eigentlichen 
Bewerbungsprozess hinaus individuelle Beratung und Unterstützung zu Themen 
wie z.B. Behördenangelegenheiten, Finanzen, Gesundheit, Sprache, Erziehung, 
Kinderbetreuung, Schule, Hausaufgaben, Freizeit. Die Sozialpädagogen/-arbeiter 
von HeRhein begleiten und vermitteln auch in bestehende Angebote in der 
näheren Umgebung.  
 
Ansprechpartner bei HeRhein für den Stadtbezirk Rodenkirchen sind Frau 
Taubert und Herr Heide, Severinsmühlengasse 1, 50678 Köln, Tel. 0221-
2763371 und 0221-9327671, m.taubert@herhein.de und m.heide@herhein.de
. Gespräche können nach Absprache auch in einem Büro in Meschenich oder bei 
den Familien zuhause stattfinden. 
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Die Tennisabteilung des SCM berichtet 
Jahreshauptversammlung: 
Zum Abschluss der Tennissaison, fand wie in den Jahren zuvor, die 
Jahreshauptversammlung auf der Tennisanlage statt. 
Der Vorstand konnte in seinen Berichten überwiegend Positives vortragen. 
Besonders positiv ist derzeitige Mitgliederzahl zu erwähnen. 
Der aktuelle Mitgliederbestand beträgt zurzeit 172 Mitglieder, davon jedoch 73 
Jugendliche oder Kinder. 
In Anbetracht dessen, dass der Hauptverein die inaktiven Mitgliedsbeiträge auf 

angepasst werden. 
Der Zaun der Tennisanlage wurde von den Benutzern des Bolzplatzes mehrfach 
beschädigt. Daher wurden Bezirksmittel genehmigt und bereitgestellt, die zur 
Verstärkung des Zaunes zum Bolzplatz hin Verwendung finden. 
Entlastung des Vorstandes: 
Nach dem Bericht der Kassenprüfer beantragte die Sprecherin Sabine Over die 
Entlastung des Vorstandes. 
Dem Antrag wurde einstimmig stattgegeben. 
Abschlussturniere: 
Die angebotenen Turniere  der Saison wurden von den Mitgliedern 
erfreulicherweise gut angenommen. 
Am Abschlussturnier der Erwachsenen am 07.09.2012 konnten 17 Teilnehmer 
begrüßt werden. 

 
Im Bild: Die Teilnehmer vom Abschlussturnier der Jugendlichen 

Als Siegerinnen und Siegen konnten folgende Teilnehmer geehrt werden: 
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Erika Anhalt, Elke Fornfeist und Lilo Drexelius 
Sven Goltz, Michael Wegener und Manfred Anhalt. 
Das Abschlussturnier für die Jugendlichen fand großen Anklang 30 Jugendliche 
kämpften in 6 Gruppen um den Sieg. 
Die gesammelten Punkte führten zu folgenden Siegerinnen und Sieger: 
Gruppe 1: Maximilian, Enrico und Matteo 
Gruppe 2: Janina, Nadine und Julia 
Gruppe 3: Philipp, Benedikt und Johannes 
Gruppe 4: Judith, Emilia und Lena 
Gruppe 5: Janis, Constatin und Tom 
Gruppe 6: Amila, Jasmin und Chrissi 
Medenspiele: 
Die vorgesehenen Ziele in den Medenspiele konnten leider nicht erreicht werden. 
So konnten die Herren 50 nur den 5. Platz erreichen und die Herren 40 beende-
ten die Saison auf dem letzten Platz.  
Die erstmalig gemeldete Jugendmannschaft hat sich sehr achtbar geschlagen. 
Sie beendeten die Meisterschaft mit einem 2. Platz in Ihrer Gruppe. 
Herbstaufbereitung: 
Zum Abschluss der Tennissaison 2012 konnte die Herbstaufbereitung am 03.11. 
in einer gemeinsamen Aktion vieler Mitglieder durchgeführt werden. 
Mit einem Dank für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung schloss der 
Vorsitzende die Versammlung. 
Der Vorstand der Tennisabteilung wünscht allen Mitgliedern, Freunden und 
Gönnern ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest, sowie einen guten 
Übergang ins Jahr 2013                                               

W. Falder 
 

Die Arbeiterwohlfahrt blickt auf ein  
erfolgreiches Jahr 2012 zurück 
Neben den gemütlichen Stunden im Seniorenclub wurden viele andere Aktionen 
angeboten. Unter Anderem: Einmal wöchentlich Gymnastik. Jedes Vierteljahr 
Geburtstagsfete, jeden Monat einmal Tanztee und Singkreis. In den 
Wintermonaten je einmal Sonntagsfrühstück und Quiznachmittag. Einmal 
monatlich Reibekuchenessen.  
Im April: 
Im  Mai: Spargelessen in Urfeld mit anschließendem Besuch im  
 
Im Juni:  in Venlo. 
Im Juli:  Urlaub auf Teneriffa. 
Im August: Unser Großes Sommerfest.
Im September: Eine Woche Bad Kissingen und Ahrwandern von Mariental  
 nach Mayschoss.
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Im Oktober: Dombesuch mit Führung und Besuch der Schatzkammer. 
Im November: Martinsgansessen in Andernach und Weckmannessen in den 
 Clubs. 
Dezember: Besuch Weihnachtsmarkt in Aachen. 

Vom 17.12.2012 bis 02.01.2013 ist der Club geschlossen.   
DDiiee AArrbbeeiitteerrwwoohhllffaahhrrtt wwüünnsscchhtt aalllleenn BBüürrggeerriinnnneenn
uunndd BBüürrggeerrnn ffrroohhee uunndd ffrriieeddlliicchhee FFeessttttaaggee,, ssoowwiiee

eeiinneenn gguutteenn RRuuttsscchh iinnss nneeuuee JJaahhrr 22001133
F. Becker, Vorsitzender 

 

IInnhhaabbeerr ddeerr ZZEELLTTEERR--PPllaakkeettttee
MMiittgglliieedd ddeess DDeeuuttsscchheenn SSäännggeerrbbuunnddeess

Stadtführung Köln per Bus 
Unser diesjähriger Ausflug führte uns am 19. September in 90 Minuten per 
Doppeldeckerbus vorbei an Dom Hbf. / Burgmauer, Schokomuseum, Gürzenich, 
Stadtmuseum, Hotel Renaissance, Zoo/Flora,  Odysseum, TriangleTurm / Bhf. 
Deutz, 4711 Haus und Oper. 
Das abschließende gemütliche Beisammensein im Brauhaus Sion rundete den 
Kurzausflug ab. 

118. Stiftungsfest am 28. Oktober  
Wir begingen unser Stiftungsfest in der bekannten Art und Weise. Neben dem 
geselligen Teil ehrten wir verdiente aktive Mitglieder: 

 unser Ehrenmitglied Friedel Breuer wurde durch den           
 stellvertretenden Vorsitzenden der KreisChorVereinigung       
 Köln Herr Hansjörg Glos für 65 Jahre aktives Singen  
 ausgezeichnet. Eine wahrhaft großartige Leistung von  
 Friedel Breuer, die auch durch den Verein entsprechend  
 gewürdigt wurde. Der Vorsitzende verwies dabei auf die  
 vielfältigen unterstützenden Leistungen, die der Jubilar   
 dem Verein und dem Vorstand zu gute kommen ließ und  
 somit den MGV wesentlich mitprägte. 

Für 25 Jahre aktives Singen wurde Dieter Weber mit der 
 silbernen Vereinsnadel und einer Urkunde geehrt. Auch 
 er ist für den Verein unverzichtbar und oft seine lustige 
Seele! 

Singen auf dem Friedhof an Allerheiligen 
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Wie jedes Jahr unterstützte der Chor mit einigen Grabliedern die Gemeinde St. 
Blasius an Allerheiligen auf dem Friedhof. 
Unverbindliche Einladung zur Probenteilnahme 
Der MGV hat seinen Probentag montags von  19:30 Uhr bis 21:00 Uhr. Der  
Probenort ist das Jugendheim St. Blasius. Wir muntern Sie alle auf, kommen Sie 
einmal ganz unverbindlich zu einer Probe. Dann können Sie sich einen Eindruck 
von der Leistungsstärke des Chores und des Chorleiters Hans-Jürgen Kemper 
machen. Auch Sie sind herzlich willkommen! 
Besuchen Sie uns doch einmal auf unserer Internetseite: 
http://mgv-meschenich-1894.rondorf-meschenich.info/

WWiirr wwüünnsscchheenn aalllleenn uunnsseerreenn MMiittgglliieeddeerrnn uunndd
EEiinnwwoohhnneerrnn vvoonn MMeesscchheenniicchh eeiinnee bbeessiinnnnlliicchhee
WWeeiihhnnaacchhttsszzeeiitt uunndd eeiinn ggeessuunnddeess JJaahhrr 22001133

Hermann Embacher, Vorsitzender 
 

Sport-Club 1923 Meschenich e.V. 
Leider hat sich Badminton-Abteilung aufgelöst. Es 
fanden sich einfach nicht mehr genügend Spieler und 
Spielerinnen um den Trainingsbetrieb aufrecht zu 
erhalten. Der Verein dankt dem bisherigen Leiter, Hans 
Kelter, für seine gute Arbeit in den vergangenen Jahren.  
Am 31.05.2012 hat der Verein seine Steuererklärung mit 
dem Ziel eingereicht, auch weiterhin von der Körperschaftssteuer befreit zu 
werden. Gleichzeitig wurde beantragt, Zinserträge des Vereins auch weiterhin 
nicht zu besteuern. Beiden Anträgen wurde mit Bescheid vom 04.11.2012 
entsprochen.  
Für die Tennisabteilung des SCM wurde am 08.02.2012 ein Zuschuss für  eine 
Selbsthilfemaßmahme  beim Sportamt der Stadt Köln beantragt. Hierbei ging es 
um die Beschaffung von Doppelabmatten zum Verstärken des Zaunes. Dieser 

3.600,- gewährt. Die Arbeiten wurden im Oktober 2012 durchgeführt. Leider 
wurde der Zuschuss bisher noch nicht ausgezahlt. Die Verantwortlichen im Verein 
hoffen, dass die finanzielle Lage der Stadt die Auszahlung nicht bis ins nächste 
Jahr verzögert.  
Der SC 1923 Meschenich (SCM) hat sein Freizeit- und Breitensport-Angebot 
weiter verbessert. Für alle Damen und Herren jeder Altersstufe bietet der SCM 
ein ganzheitliches Bewegungsprogramm an. Unter sportfachlicher Anleitung 
werden gezielt alle Muskelpartien des Körpers trainiert. Alle Interessenten sind 
herzlich eingeladen in einer unverbindlichen Schnupperstunde sich von dem  
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Vereinsangebot zu überzeugen. Hier kann jeder seine eigenen Möglichkeiten 
austesten, vom Alltag abschalten und die Sportstunde genießen. Die 
Trainingsstunden finden an den Wochentagen: 
Donnerstags 18.00 Uhr 19.00 Uhr (nur für Damen, Trainerin Ruth Meister) 
Freitags 19.00 Uhr 20.00 Uhr (Damen und Herren, Trainer Peter  
 Misseler) 
in der Turnhalle Köln-Meschenich, Kettelerstrasse (direkt neben der Schule) statt.  
Sofern den Interessenten das Sportprogramm zusagt, kann eine Mitgliedschaft 

-/Jahr.  
Weitere Informationen unter Tel. 02232-6647 (Gerhard Baasner). 
Die Jahreshauptversammlung des SCM findet am Montag, 11.03.2012 ab 19.00 
Uhr in der Evangelischen Kirche, Raiffeisenstraße statt. 

WWiirr wwüünnsscchheenn aalllleenn MMiittgglliieeddeerrnn,, FFrreeuunnddeenn uunndd
GGöönnnneerrnn eeiinn ffrroohheess,, ggeesseeggnneetteess WWeeiihhnnaacchhttssffeesstt

uunndd eeiinn ggeessuunnddeess eerrffoollggrreeiicchheess NNeeuueess JJaahhrr
1. Mannschaft 
Die Hinrunde ist bis auf ein Spiel vorüber. Die erste Mannschaft überwintert 
voraussichtlich mit 19 Punkten auf einem guten 7. Platz. In der Winterpause 
nimmt man an 3 Turnieren teil. Nach der Vorbereitung auf die Rückrunde startet 
die Mannschaft planmäßig wieder am 17.02.2013 mit einem Auswärtsspiel in 
Schwadorf. 
2. Mannschaft 
Seit Saisonbeginn hat der SCM nach mehreren Jahren wieder eine 2. 
Seniorenmannschaft. Die Mannschaft wurde gegründet, um ehemaligen Spielern 
und den bisherigen Spielern aus der A-Mannschaft eine Spielemöglichkeit zu 
geben. Abdullah Erbis als Betreuer und Dieter Stiel als 
Mannschaftsverantwortlicher fanden genügend gute Spieler. 
Trainer ist Metin Karabiber. 
Unter den Spielern befinden sich auch einige, die durchaus auch in der 1. 
Mannschaft spielen könnten, aber bis jetzt noch lieber in der 2. Mannschaft 
spielen. 
Das Team ist z.Zt. auf dem 4. Tabellenplatz und hat noch 
Steigerungsmöglichkeiten gute Disziplin vorausgesetzt. 
Jugend 
Seit vielen Jahren ist die VR-Bank Rhein-Erft eG ein verlässlicher Partner des 
SC 1923 Meschenich e.V. Diesmal wandte sich der Verein wegen eines 
besonderen Vorhabens an die VR-Bank. In der Abteilung "Fußball-Jugend" wird 
die gesamte Arbeit ehrenamtlich geleistet. Dies ist in der heutigen Zeit nicht mehr 
selbstverständlich. Aus diesem Grunde findet im September für diesen Bereich 
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kleine Feier statt, um 
allen ehrenamtlichen 
Mitarbeitern einmal 
"Danke" sagen zu 
können. Da leider die 
finanziellen Mittel der 
Abteilung begrenzt sind , 
denn viele Kinder 
stammen aus sozial 
schwachen Verhältnissen, 
 freuten sich Herr Maleika 
und Herr Stiehl vom SC 
 um so mehr, dass Sie der 
Geschäftsstellenleiter der 
VR-Bank in Meschenich, Stefan Neunzerling, mit einem Scheck in Höhe von 
500,00 Euro überraschen konnte.   Die kleine Leonie Stiel, ebenfalls junges 
Mitglieder des SC Meschenich, nahm den Scheck mit in Empfang. 
Mit freundlichen Grüßen 
VR-Bank Rhein-Erft eG 
 

Gegründet 28.04.1958 
 Mitglied im Festkomitee Karneval Alt-Gemeinde Rodenkirchen e.V. 
 Regionalverband des Karnevalsverband Rhein-Erft e.V. KRE-Nr. 0014 

 Bund Deutscher Karneval e.V. BDK-Nr. 1258 
Jahrestour der Löstige Kraade 
Unsere diesjährige Tour startete unter dem Motto: Warum in die Ferne schweifen, 
denn das Gute liegt so nah und so fuhren 20 Damen mit der Buslinie 132 nach 
Köln. Am Dom erwartete uns eine n

Liebesleben im Mittelalter 
vermittelte. Es ging um den 
Dom, auf die Hohenzollern-
Brücke, auf den Roncalliplatz, 
zum Frauenbrunnen hinter 
Farina und zum Schluss auf den 
Fischmarkt. 
Weiter ging es in eine 
traditionelle kölsche Stuff, der 
Malzmühle. Gut gestärkt stand 
eine weitere Führung im 

Ausklang 
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mit Musik fand im Reiterhof bei unserer Vereinswirtin Marianne Leikert statt. 
Start in den Karneval 
Traditionell an einem Freitag, in diesem Jahr am 09.11.2012, starteten die aktiven 
Akteure vom Damenkomitee Löstige Kraade in die neue Session. Pünktlich 
marschierte die Garde grün-weiß Meschenich e.V. mit ihrer neuen 1. 
Vorsitzenden Angela Bachem-Brögger in den gut besetzten Saal in der Pizzeria 
Palermo ein. Nach einigen herzlichen Begrüßungsworten ging es Schlag auf 
Schlag. Die Damen hatten sich wieder einige Sketche, Tänze und Lieder einfallen 
lassen, um alle Gäste humorvoll durch den Abend zu begleiten. Ganz genau wie 
das diesjährige Motto: 
Tanzen, Singen, Feiern, Lachen 
krachen!  

Apfelsinen im Haar un
Ehrenpräsidentin Maria Schäfer über das Vereins- und Dorfleben, ein 
Zwiegespräch zwischen dem Teufel und einem gerade Verstorbenen und die im 
Bild dargestellte Verpflegung unserer Krippenkinder. 
 

Katharina Loosen wurde für 25 
Jahre Mitgliedschaft geehrt und die 

herzlich in unseren Reihen 
aufgenommen. Das designierte 
Dreigestirn der Alt-Gemeinde 
Rodenkirchen, der Festkomitee 
Präsident Martin van Duiven mit 
einigen Vorstandskollegen, 
Mitglieder befreundeter Karnevals-
Gesellschaften, Freunde und 
Gönner aus Geschäftswelt und 

Politik waren unserer Einladung gerne gefolgt und hatten sehr viel Spaß an 
unseren Darbietungen. 
 
Noch ein Hinweis für ihren Terminkalender, den Sie sich unbedingt 
vormerken sollten: 
 

Veedelssitzung am Sonntag, 20. Januar 2013 15 Uhr

WWiirr wwüünnsscchheenn aalllleenn MMeesscchheenniicchheerr BBüürrggeerrnn eeiinnee
sscchhöönnee AAddvveennttsszzeeiitt,, eeiinn ffrroohheess FFeesstt ssoowwiiee eeiinneenn gguutteenn

SSttaarrtt iinnss JJaahhrr 22001133
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Sozialverband VdK Ortsverband Meschenich 
Besuch des Landtages in Düsseldorf 
Schon Anfang des 
Jahres beschlossen 
wir dem Landtag in 
Düsseldorf einen 
Besuch ab zu statten. 
Da sich der Landtag 
im Frühjahr auflöste, 
warteten wir bis die 
neue Landesregierung 
gewählt wurde und 
der Landtag seine 
Sitzungen abhielt. 
Statt Frau 
Verpoorten, die uns 
im Frühjahr im Landtag vertrat, besuchten wir die nun gewählte Vertreterin 
unseres Wahlkreises Frau Ingrid Hack. Am 07.11.2012 fuhren 30 interessierte 
Mitglieder in den Landtag. Leider konnten wir nicht mehr Mitglieder mitnehmen, 
da uns von der Abteilung Besucherbetreuung  die Anzahl vorgegeben wurde. 
Nach Einführung in die Arbeitswelt des Landtages hörten wir eine Stunde lang 
der Diskussion zu, zum Haushaltsentwurf 2012 im Bereich Klima- und 
Umweltschutz. Anschließend lud uns Frau Hack im Fraktionsraum der SPD zu 
einem Gespräch ein. Es wurden nicht nur Probleme die NRW betrafen 
besprochen, sondern auch örtliche Probleme wie LKW-Verkehr in Meschenich, 
Störfall bei der Shell und die Situation in unserem Ortsteil bezüglich der Angebote 
für Jugendliche. Die Zeit ging so schnell vorbei, dass nicht alle Probleme 
angesprochen werden konnten. Nach Stärkung mit Kaffee und Kuchen traten wir 
die Heimfahrt an, nicht ohne vorher Frau Hack zu unserem weihnachtlichen 
Seniorennachmittag einzuladen. 
Weihnachtlicher Seniorennachmittag 
Wie zuvor in dem Bericht erwähnt, nahm Frau Hack die Einladung an und 
besuchte uns am Samstag 01.12.12 auf der Feier und überraschte uns mit einer 
Weihnachtsgeschichte und Gedicht. Da in unserem Jugendheim maximal 80 
Personen bewirtet werden können, wurden gezielt die Senioren angesprochen, 
an dieser Feier teilzunehmen.  
Als Ehrengäste konnten wir außer Frau Hack auch Pastor G. Stein, sowie 
unseren Kreisvorsitzenden D. Schmidt begrüßen. Musikalisch wurde der 
Rahmen von den Gebrüder Bernardy mit ihrer Mundharmonika gestaltet und 
dem Kirumi-Chor.
Mit einem musikalischen Genuss überraschte uns ein junger Künstler. 
Maximilian Kromen spielte auf seinem Saxophon Weihnachtslieder untermalt 
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von Musik von einer Begleit-CD. Einfach toll. Die Bewirtung unserer Gäste wurde 
durch unser bewährtes Küchenteam gemeistert. Alle Jahre wieder, so heißt ein 
Weihnachtslied. In diesem Jahr hatten wir wieder unseren Nikolaus (Albert 
Schlich) zu Besuch, der uns mit besinnlichen Worten und kleinen Geschenken 
viel Freude bereitete. 

Weihnachten ist angerückt, 
Der Weihnachtsbaum wird bald geschmückt, 

Dann spiegeln sich die Lichter 
In tausenden Gesichtern. 

Wir wünschen Euch zum Feste 
Natürlich nur das Beste 

- DASS IHR KÖNNT GLÜCKLICH SEIN -  
 

FFrrööhhlliicchhee uunndd ggeesseeggnneettee WWeeiihhnnaacchhtteenn,, ssoowwiiee eeiinn ggeessuunnddeess
JJaahhrr 22001133 wwüünnsscchheenn wwiirr uunnsseerreenn MMiittgglliieeddeerrnn uunndd aalllleenn

MMeesscchheenniicchheerr BBüürrggeerrnn!!
Schriftführerin - Petra Maron 

 
Worte Prominenter: 
Wenn wir die richtigen Entscheidungen treffen, kann Europa in drei bis vier 

Jahren wie Phönix aus der Asche kommen.
Helmut Schmidt (SPD) ehemaliger Bundeskanzler. 

Jetzt ist die schwäbische Hausfrau tot. Die Koalition hat sie auf dem Gewissen.
Gesine Lötzsch (Linke) über die gescheiterte Sparpolitik der Bundeskanzlerin. 
 
Das passiert halt, wenn man länger regiert als Fidel Castro.

Grünen-Fraktionschef Jürgen Trittin zur ZDF-Anruf-Affäre und der CSU. 
 
Wie kämpfen jetzt seit 100 Jahren-welchen Unterschied machen da ein oder 

zwei Wochen?
Viviane Reding, Justizkommissarinder EU, zu ihrem erneut verschobenen 
Vorstoß einer EU-weiten Frauenquote für die Wirtschaft. 
 
Die CSU hat seit Franz Josef Strauß ein geradezu erotisches Verhältnis zu Geld 

und Finanzen.
Markus Söder, Bayerns Finanzminister (CSU) 
 
Haben Sie wirklich Sorge, dass Ihr heimischer Golfplatz nach Asien abwandert, 

oder warum machen Sie solche Sache? 
Rolf Hempelmann, SPD-Bundestagsabgeordneter, mit Blick auf die 
Ausweitung von Stromkosten-Nachlässen der CDU-CSU-FDP-Regierung. 
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